

FITCH Y STANDARD & POOR'S AMENAZAN CON REBAJAR LA CALIFICACIÓN DE CATALUÑA

La firma de calificación crediticia analizan la rebaja por el nuevo deterioro en las relaciones institucionales entre el Gobierno catalán y Madrid.

Viernes, 6 de octubre de 2017 a las 3:50 PM



Advertencia El Fondo Monetario Internacional (FMI), por su parte, advirtió que una "prolongada incertidumbre" en Cataluña "podría pesar sobre la confianza y las decisiones de inversión" en España. (Foto: Shutterstock)

MADRID (Expansión) -

La firma de calificación crediticia Fitch siguió los pasos de Standard & Poor's y colocó la nota de crédito de Cataluña en revisión para una posible rebaja, ante el nuevo deterioro en las relaciones institucionales entre el Gobierno regional y Madrid tras el referéndum de independencia celebrado la semana pasada, de acuerdo con información de *Reuters*.

La agencia también puso en revisión negativa la calificación del Instituto Catalán de Finanzas.

Así, Fitch, que califica a ambos emisores con el *rating* a largo plazo de "BB", tiene programada la siguiente revisión para Cataluña el 22 de diciembre.

Aunque a mediano plazo Fitch sigue pensando que la actual tensión se reducirá y que el Gobierno español seguirá apoyando el pago de la deuda de Cataluña, cree que existe el riesgo de que los acontecimientos se descontrolen por la creciente incertidumbre, lo que podría llegar a impactar el apoyo financiero a la región y poner en peligro sus pagos de deuda.

El conseller de empresas de Gobierno catalán, Santi Vila, pidió este viernes dar una última oportunidad al diálogo, pero su compañero de gobierno y consejero de Relaciones Exteriores, Raül Romeva, dijo a la cadena BBC que el lunes se celebraría la sesión del Parlamento regional donde se podría debatir una declaración unilateral de independencia.

El parlamento catalán aún tiene que decidir si mantiene la convocatoria del pleno, después de que el jueves [el Tribunal Constitucional de España ordenó su suspensión](#).

EL FMI ADVIERTE QUE LA INCERTIDUMBRE PODRÍA PERJUDICAR A ESPAÑA.

El Fondo Monetario Internacional (FMI) advirtió de que una "prolongada incertidumbre" en Cataluña "podría pesar sobre la confianza y las decisiones de inversión" en España, a la vez que destacó las "fuertes perspectivas" positivas para la economía española, informó *EFE*.

"Ya que nuestras perspectivas para la economía española son fuertes, prolongadas tensiones e incertidumbre en relación a Cataluña podrían pesar sobre la confianza y las decisiones de inversión", dijo Andrea Schaechter, jefa de la misión de la institución financiera para España, al presentar el informe anual sobre la economía española.

El FMI dará a conocer el próximo martes sus nuevas previsiones de crecimiento para España, que en julio pasado situó en el 3.1% para 2017 y en el 2.4% para 2018, en el marco de la asamblea anual del organismo que se celebrará en Washington.

Schaechter, en conferencia telefónica con los periodistas, remarcó la "exitosa" recuperación de la economía de España tras la aguda recesión y subrayó que el producto interior bruto (PIB) había regresado "en la primera mitad de 2017 a los niveles previos al estallido de la crisis".

Como causas de este sostenido repunte, con una tasa de crecimiento anual de más del 3% en los últimos tres años (incluyendo 2017), el Fondo apuntó a "las reformas estructurales adoptadas, la moderación salarial y la resultante reducción de costos para aumentar la competitividad, favorables condiciones monetarias y externas, y la reciente relajación fiscal".

No obstante, remarcó que persisten importantes problemas como el "alto" nivel de deuda, cercano al 100% del PIB; el "elevado paro estructural", así como "el envejecimiento de la población, que contribuye a las presiones fiscales".

"El paro ha caído a su nivel más bajo en siete años, pero, con una tasa del 17.2%, todavía está entre los más altos de Europa, con significativos componentes de juventud y desempleo de larga duración", apunta el informe conocido como "Artículo IV".